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Niederschrift  der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Kultur-, Schul- und Sportausschusses 

 

Hansestadt Stendal    Hansestadt Stendal, 05.11.2016 

Kultur-, Schul- und Sportausschuss 

 

Niederschrift über die öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 
Kultur-, Schul- und Sportausschusses 

 

Tag der Sitzung: Dienstag, 10.11.2015 

Ort:   Rathaus, Kleiner Sitzungssaal, Markt 1, 39576 Hansestadt 
Stendal 

Beginn:  17:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 
Anwesend sind: 
 

Vorsitzende/r 
Ludwig, Peter  

Mitglieder 
Eckhardt, Wolfgang Vertreter für Herrn Stadtrat Hofer 
Hahne, Guido  
Jacobs, Christina  
Köpke, Birgit  
Lenkeit, Anette  
Reinig, Ludwig  
Seidel, Gesine  
Twartz, Heinz-Jürgen verlässt die Sitzung um 18.05 Uhr 
Wollmann, Herbert Dr.  

Protokollführer/in 
Oberdörfer, Martina  

Sachkundige Einwohner/innen 
Harwardt, Susann  
Hentschel, Michael  
Klingbiel, Norbert  
Kolloch, Maik  
Tanne, Gunda  

von der Verwaltung 
Fernitz, Ulla Amtsleiterin Ordnungsdamt 
Krümmel, Mandy Sachgebietsleiterin Allg.Gefahrenabwehr und 

Verkehrsüberwachung 
Mehlkopf, Torsten Amtsleiter Amt 40 
Neumann, Matthias Veranstaltungsmanagement 
Ortmann, Klaus Amtsleiter Pressestelle 
Schreiber, Marcus Geschäftsführer Geschäftsführer AltOa 
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Schymalla, Maike Leiterin Musik- und Kunstschule 

Gäste 
Engelkamp Atelier Offen 
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 

Mitglieder 
Hofer, Dirk  

Sachkundige Einwohner/innen 
Liebisch, Wolfgang  

von der Verwaltung 
Janssen, Bärbel Sachgebietsleiter für Schulen und Kinderein-

richtungen 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen La-
dung und der Beschlussfähigkeit 

 

 2   Feststellung der Tagesordnung  
 3   Genehmigung der Niederschrift  
 4   Bericht der Verwaltung  
 4.1   Information über die Auszahlung der Zinserträge des Jost Erbes  
 4.2   Informationen zur Veranstaltung "Indian Spirit Air"  
 5   Ordnung über die Gebühren für die Benutzung der Musik- und 

Kunstschule Stendal 
VI/313 

 6   Änderung der Schulentwicklungsplanung VI/282 
 7   Förderung Stendaler Grundschüler im Rahmen des Schul-

schwimmens 
VI/297 

 8   Anfragen/ Anregungen  

Nicht öffentlicher Teil 

 9   Wirtschaftsplan 2016 der Altmark Oase Sport- und Freizeitbad 
Stendal GmbH 

VI/310 

 10   Anfragen/ Anregungen  
 11   Bericht der Verwaltung  
 11.1   Präsentation Corporate Design durch Herr Engelkamp vom Ate-

lier Offen 
 

 



  Seite 4 von 8 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 Der Vorsitzende, Herr Stadtrat Ludwig eröffnet die Sitzung mit der Begrüßung 
und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit. 
 
    

zu TOP 2   Feststellung der Tagesordnung 
 Änderung der Tagesordnung:  

Antrag Herr Mehlkopf: Wechsel TOP 5 mit TOP 7 
 
Die Änderung der Tagesordnung wird beschlossen. 
 
 
 
 
    

zu TOP 3   Genehmigung der Niederschrift 
 Frau Stadträtin Seidel beantragt die Änderung/ Ergänzung der Niederschrift 

der Sitzung vom 15.09.2015 : 
TOP 7  Abs. 4, Schreiben v. 09.11.2015 
 
Frau Klubsch: Als Ideengeberin berichtet Frau Klubsch über den aktuellen 
Stand des Vorhabens Rolandsingen am 16. Oktober 2015. Sie hat sich bei der 
Stadt dafür eingesetzt, dass die Vorbereitungen nun endlich starten. Das ist 
jetzt geschehen. Obwohl ihrer Meinung nach die Zeit sehr knapp ist, ist sie 
optimistisch, dass das Vorhaben gelingt. 
Gesungen werden soll das Lied über Stendal aus der Aufführung „Ritter Ro-
land“. Der Text steht auf der Internetseite der Stadt. 
 
Herr Stadtrat Reinig beantragt die Änderung/ Ergänzung der Niederschrift der 
Sitzung vom 15.09.2015: 
TOP 10  Abs. 7, Schreiben v. 12.11.2015 
Herr Stadtrat Reinig unterstützte das Anliegen von Frau Stadträtin Seidel und 
sprach sein Unverständnis darüber aus, dass das Programm der Festwoche 
zur 850-Jahrfeier, welches zu Beginn der Sitzung allen Ausschussmitgliedern 
ausgehändigt wurde, im Nichtöffentlichen Teil der Sitzung behandelt werden 
soll. Er fordert zur Absicherung einer hohen Beteiligung an den Aktionen und 
Veranstaltungen, nicht erst nach der vorgesehenen Pressekonferenz zu die-
sem Thema am 30.09.2015 die geplanten vielfältigen Veranstaltungen in den 
Medien zu powern, sondern sofort. 
 
TOP 11 Abs. 1 
Herr Stadtrat Reinig unterstreicht noch einmal mit der stärkeren Pressepräsens 
zur Bewerbung der Veranstaltungen nicht erst bis zum 30.09.2015 zu warten, 
sondern die noch verbleibenden zirka 4 Wochen bis zur Festwoche zur Mobili-
sierung der Bürger über die Medien zu nutzen. 
 
    

zu TOP 4   Bericht der Verwaltung 
 siehe 4.1 und 4.2 
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zu TOP 4.1   Information über die Auszahlung der Zinserträge des Jost Erbes 
 Herr Mehlkopf:  

- im Jahr 2015 wird es keine Vergabe „Jost-Erbe“ geben 
           Begründung: zu wenig Zinserträge 
   
 
    

zu TOP 4.2   Informationen zur Veranstaltung "Indian Spirit Air" 
 „Indian Spirit“ - 03.-07.09.2015  

Frau Fernitz und Frau Krümmel berichteten ausführlich zum Thema   
siehe Anlage zur Niederschrift 
 
Hierzu gab es Anfragen und Meinungsäußerungen u.a. von: 
 
Frau Stadträtin Seidel: 

- Dieser Lärm hat die Menschen gestört. 
- Wird es eine weitere Veranstaltung „Indian Spirit“ geben? 

Frau Fernitz: 
- bisher liegt kein Antrag vor 

 
Herr Stadtrat Wollmann:  
- der Ausschuss sollte im Vorfeld über Veranstaltungen dieser Art informiert 
werden 
- Veranstaltungsdauer max. 3 Tage und zeitlich begrenzen 
Frau Stadträtin Lenkeit schließt sich der Meinung von Herrn Stadtrat Wollmann 
an 
 
Herr Stadtrat Linke: 

- im Umfeld des Veranstaltungsortes befinden sich Krankenhaus, Pflege-
heime, Kindereinrichtungen u.a. 

 
    

zu TOP 5   Ordnung über die Gebühren für die Benutzung der Musik- und Kunst-
schule Stendal 

VI/313 Frau Schymalla zur Vorlage VI/ 313: 
- es wurde ein Vergleich mit anderen Schulen im Land angestellt 
- Erhöhung der Gebühren für Erwachsene ab 25 Jahren 
- Ermäßigung für Familien, Sozialermäßigung 

 
Frau Stadträtin Köpke fragt nach, ob mit den Schülern/ Eltern über eine Erhö-
hung der Gebühren diskutiert wurde? 
Frau Schymalla: 

-  Ja, es gab keine negative Resonanz. 
 
Herr Stadtrat Wollmann: 

- Durch die Änderung der Gebührenordnung würden Mehreinnahmen 
von ca. 20 Tausend Euro erzielt. 

Frau Schymalla: 
- Diese Einnahmen werden dringend für Honorarausgaben benötigt. 

 
Stadtrat Linke: 

- Wurden Kindergeld-Zuschlagsempfänger in neuer Gebührenordnung 
berücksichtigt? 
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Frau Schymalla: 
- Bisher nicht, äußert sich dazu, einen Antrag nachträglich einzubringen. 

 
Herr Hentschel: 

- zum Honorar : abzgl. aller Kosten (Vorbereitung- und Nachbereitung) 
bleibt  
gerade mal ein Honorar in Höhe des Mindestlohnes 

 
Abstimmungsergebnis Vorlage VI/ 313: 
 
7  Ja       0  Nein     3  Enthaltungen 
 
 
 
    

zu TOP 6   Änderung der Schulentwicklungsplanung 
VI/282 Herr Mehlkopf: 

 
- Ausführungen zum Schulentwicklungsplan 
- Änderung dem Landkreis Stendal anzeigen 
- Schulleitungen und Landesschulamt wurden einbezogen und haben 

zugestimmt 
 
Herr Stadtrat Wollmann möchte wissen, ob die Kinder aus Groß Schwechten 
dann in Goldbeck zur Grundschule gehen? 
Herr Stadtrat Twarz: 

- lt. Eingemeindungsvertrag von 2010 gehen die Kinder in die GS „Nord“ 
 
Frau Stadträtin Lenkeit möchte wissen 
 

- Wie hoch sind die Aufnahmekapazitäten der einzelnen Grundschulen? 
- Wie ist die Auslastung? 
- Wie ist die Aufteilung der Asylbewerber-Kinder? 

 
Herr Mehlkopf: 
 

- Die Aufnahmekapazitäten werden mit Genehmigung des Landesschul-
amtes festgelegt, hierzu finden Gespräche mit Herrn Lemcke statt 

- je Klasse max. 28 Kinder 
 
Die Beantwortung der Fragen von Frau Stadträtin Lenkeit erfolgt durch die 
Verwaltung schriftlich. 
 
Frau Stadträtin Lenkeit regt an, die Einzugsgebiete neu zu überdenken. 
Herr Mehlkopf:  

- wird im Fachamt und gemeinsam mit Landesschulamt beraten 
 
Frau Stadträtin Köpke fragt auch nach der genauen Anzahl der Grundschulkin-
der und nach freien Kapazitäten. 
Herr Mehlkopf: wird beantwortet 
 
Herr Stadtrat Linke äußert sich zur Hortauslastung der Grundschule Nord. 
Herr Mehlkopf:  

- Bei einer Doppelnutzung der Klassenräume wären noch freie Kapazitä-
ten.  
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Abstimmungsergebnis VI/ 282 
 
6  Ja  1  Nein  2  Enthaltungen     
 
 
    

zu TOP 7   Förderung Stendaler Grundschüler im Rahmen des Schulschwimmens 
VI/297 Unentgeltliche Nutzung Altoa für das Schulschwimmen aller Stendaler Schul-

kinder    
Herr Mehlkopf: Einnahmen in Höhe von ca. 720 € fallen weg, hier wurden die 
Schüler der GS in Bindfelde nicht betrachtet 
 
Frau Stadträtin Lenkeit äußert sich, dass dies ein guter Vorschlag ist. 
Alle Grundschulkinder sollten die Möglichkeit haben, am Schwimmunterricht 
teilzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis VI/297 
 
8  Ja  0  Nein  1 Enthaltung 
  
 
    

zu TOP 8   Anfragen/ Anregungen 
 Frau Stadträtin Lenkeit möchte eine Nutzungsvereinbarung für Sportanlagen 

der Hansestadt Stendal einsehen und gibt den Hinweis, die Auslastung Schu-
len/ Horte als Anlage zum Protokoll hinzuzufügen  
 
Herr Stadtrat Wollmann fragt die Verwaltung nach dem Stand „Kunstrasen“ 1. 
FC Lok Stendal 
Herr Mehlkopf informiert, dass die Kosten z.Zt. bei 267 Tausend Euro liegen 
(vormals 150 Tausend Euro) 

- Er bittet darum, die Haushaltsdiskussion abzuwarten !!! 
 
Herr Stadtrat Ludwig: 

- beim Landessportbund gibt es eine Prioritätenliste, der 1. FC Lok Sten-
dal steht an 8. Stelle 

 
Herr Stadtrat Wollmann bringt den Vorschlag ein, in der Hansestadt Stendal 
eine Kunsteisbahn aufzubauen. 
 
Herr Mehlkopf: 

- in Stendal gab es vor einigen Jahren schon Kunsteisbahnen (Markt-
platz, Schützenplatz) 

- die Kosten hierfür waren sehr hoch, deshalb nahm man in den Folge-
jahren davon Abstand  

- Kostenprüfung jedoch möglich 
 
Herr Stadtrat Reinig:  

- Auswertung 850 Jahre Stendal in einer der nächsten Sitzungen des 
KSS 

- Anfrage, gibt es Planungen zur 1000 jährigen Erwähnung Stendals? 
 
Herr Mehlkopf: 

- Anfrage wird weitergeleitet an das zuständige Amt 
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Frau Stadträtin Lenkeit: 

- Anfrage, wer genehmigt schon vor dem Totensonntag das Aufstellen 
der Weihnachtsstände in der Breiten Straße? 

 
    

    
 
    

 
 
 
Peter Ludwig    Martina Oberdörfer 
Vorsitzende/r    Protokoll 
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